
Protokoll Forum Radfahren 
Datum: 23.10.2019 
Uhrzeit: 18.30 
Ort: Gaststätte des TSV Lauf, Röthenbacher Straße 61, 91207 Lauf a.d. Pegnitz 
 
Teilnehmer: Ludwig Eble, Willi Hammerbacher, Richard Hörner, Michael Kirschbaum, Wolfgang 
Loos, Siegfried Schmutzler, Carla Seyerlein 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Allgemeine Informationen zum Radverkehr im Landkreis 
2. Sachstand der bei der letzten Sitzung notierten Anfragen 
3. Baustelleninfos 
4. Sonstiges 

 
 
Zu 1.: 

 Aktuell wird der Bau des Radweges von Renzenhof nach Diepersdorf öffentlich diskutiert, 
u.a. mit Leserbriefen in der Tageszeitung. Protest gibt es von Seiten der Naturschützer 
wegen alter und wertvoller Bäume, die gefällt werden müssten. Die möglichen Alternativen 
sind die Führung des Radweges über Haimendorf und Schönberg mit zusätzlichen 80 
Höhenmetern oder auf dem bisherigen Schotterweg durch den Wald. Um hier vielleicht noch 
einmal neue Denkansätze und Argumente zu erhalten, fragt Carla Seyerlein das Forum 
nach einer Meinung dazu. 
Das Forum ist der Meinung, dass 

o diese die wichtigste noch fehlende Verbindung ist 
o ein Umweg unattraktiv ist 
o zu eruieren ist, wer den Radweg nutzt. Sollten Schüler den Radweg nutzen ist die 

Wegführung durch den Wald auf jeden Fall ungeeignet, da dieser als unsicher 
empfunden wird. 

Außerdem wurden zwei Lösungsvorschläge genannt: Man könnte die schützenswerten 
Bäume umfahren oder dafür sorgen, dass Bäume nachgepflanzt werden. 

 Radverkehrskonzept geht in die Gremien, danach Veröffentlichung 
 
 
Zu 2.:  

 In einer der nächsten Sitzungen wird Matthias Bub (LRA Nürnberger Land, Verkehrsrecht) 
oder einer seiner Kollegen teilnehmen 

 
 
Zu 3.: 

 Baustelle Rannaleitung: In Reichenschwand werden die Fernradwege weiterhin über 
Henfenfeld und Ottensoos umgeleitet. Im Bereich der Baustelle ist teilweise mit massiven 
Behinderungen zu rechnen, weshalb es auch zu Sperrungen des Radweges im Ortsbereich 
von Reichenschwand kommen kann. Die Maßnahme dauert voraussichtlich bis 31.03.2020. 

 Neuer Radweg zwischen Kreisverkehr Himmelgarten und Schönberg wird bis Ende des 
Monats fertiggestellt. 

 
 
Zu 4.: 

 Neuer Radwegpate Willi Hammerbacher für Tour 14, vorübergehend auch Tour 15 

 Vorlage Aufgabenliste Radwegpaten 

 Neue Radbroschüre ist gedruckt 

 Bitte von Ludwig Eble, den Zeitraum des STADTRADELNS so bald wie möglich mitzuteilen 

 Wolfgang Loos ist der Sache mit der Markierung des Fünf-Flüsse-Radwegs im Bereich 
Hersbruck noch einmal nachgegangen. Diese ist lediglich im Innenstadtbereich 
ungenügend, ansonsten eindeutig. Leider ist es aktuell wegen der vielen Baustellen nicht 



anders machbar. Die Aussage der Stadt Hersbruck lautet, man solle 2-3 Monate abwarten, 
dann seien die Bauarbeiten teilweise fertiggestellt und dann könne man nachmarkieren. 

 Das Forum spricht außerdem nochmals die Radwegbenutzungspflicht mitten auf der Strecke 
zwischen Röthenbach – Renzenhof an. Es herrscht Unverständnis, dass ein Schotterweg 
benutzungspflichtig ist. Daher stellt sich die Frage: Ist die Oberflächenbeschaffenheit 
zumutbar? 

 Bitte folgende Termine vormerken: Abschlussessen 27.11.2019 um 17.30 Uhr, Ort wird noch 
bekannt gegeben; erste Forum im neuen Jahr 29.01.2020 


